



**URGENSI PENERAPAN *VICTIM TRUST FUND* TERHADAP
KORBAN KEKERASAN SEKSUAL DI INDONESIA**

SKRIPSI

**ANTONIUS ANDREW LYSANDRO
1910611263**

**UNIVERSITAS PEMBANGUNAN NASIONAL
VETERAN JAKARTA
FAKULTAS HUKUM
PROGRAM STUDI ILMU HUKUM
2023**



UNIVERSITAS PEMBANGUNAN NASIONAL VETERAN JAKARTA
FAKULTAS HUKUM
PROGRAM STUDI S1 – ILMU HUKUM

LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI

JUDUL:

**Urgensi Penerapan *Victim Trust Fund* terhadap
Korban Kekerasan Seksual di Indonesia**

ANTONIUS ANDREW LYSANDRO

1910611263

Skripsi hukum ini telah disetujui untuk dipertahankan dihadapan Tim Penguji
Program Studi S1 - Ilmu Hukum Fakultas Hukum
Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta

Jakarta, 12 Januari 2023

Mengetahui
Ketua Program Studi S1 Ilmu Hukum

Taupiqurrahman, S.H., M.KN.
NIP/NIDN. 198701022019031006

Menyetujui
Dosen Pembimbing Tugas Akhir

Dr. Beniharmoni Harefa, S.H., LL.M.
NIP/NIDN. 198709222018031002



UNIVERSITAS PEMBANGUNAN NASIONAL VETERAN JAKARTA
FAKULTAS HUKUM
PROGRAM STUDI S1 – ILMU HUKUM

PENGESAHAN

Skripsi diajukan oleh :

Nama : Antonius Andrew Lysandro
NPM : 1910611263
Program Studi : Ilmu Hukum
Judul : Urgensi Penerapan *Victim Trust Fund* terhadap Korban Kekerasan Seksual di Indonesia

Telah berhasil dipertahankan di hadapan Tim Penguji dan diterima sebagai bagian persyaratan yang diperlukan untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum pada Program Studi S1 Ilmu Hukum Fakultas Hukum Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta.

Ketua Penguji

Prof. Dr. Bambang Waluyo, S.H., M.H

Penguji 1

Dr. Handoyo Prasetyo, S.H., M.H.

Dekan FH UPNVJ

Dr. Abdul Halim, M.Ag.

Dosen Pembimbing

Dr. Beniharmoni Harefa, S.H., LL.M.

Kepala Prodi S1 FH UPNVJ

Taupiqqurahman, S.H., M.Kn.

Ditetapkan di : Jakarta
Tanggal Ujian : 19 Januari 2023

BIODATA PENULIS



Nama : Antonius Andrew Lysandro
Tempat/Tgl. Lahir : Jakarta/18 Agustus 2001
Jenis Kelamin : Laki-laki
Agama : Katolik
Kewarganegaraan : WNI
Alamat : Jalan Murni No. 40 RT 002 / RW 014
Kel. Pancoran Mas, Kec. Pancoran Mas, Depok.
No. Telpon : 081932447849
Email : antoniusandrew1@upnvj.ac.id
Nama Orang Tua
a. Ayah : Yohanes Oktavianus Letto
b. Ibu : Fransiska Setyo Rini

PENDIDIKAN FORMAL

1. SD : SD Santo Yakobus Jakarta (Lulus Tahun 2013)
2. SMP : SMPN 3 Depok (Lulus Tahun 2016)
3. SMA : SMA Mardi Yuana Depok (Lulus Tahun 2019)

PENGALAMAN ORGANISASI

1. BEM Fakultas Hukum UPN Veteran Jakarta
2. Keluarga Mahasiswa Katolik UPN Veteran Jakarta

PERNYATAAN ORISINALITAS

Tugas akhir dalam bentuk skripsi adalah benar hasil karya saya sebagai Penulis pertama, dan semua sumber yang dikutip maupun dirujuk telah saya nyatakan benar. Apabila dikemudian hari terbukti plagiarism dalam Penulisan tugas akhir ini, maka saya bersedia dituntut berdasarkan hukum yang berlaku.

Nama : Antonius Andrew Lysandro

N.I.M. : 1910611263

Tanggal : 21 Januari 2023

Tanda Tangan :

Yang menyatakan,

A handwritten signature in black ink is written over a rectangular postage stamp. The stamp is yellow and green, featuring the Garuda Pancasila emblem and the text '10000', 'METERAL TEMPEL', and 'C30DAKX195935117'.

Antonius Andrew Lysandro

PERSETUJUAN PUBLIKASI

Yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Antonius Andrew Lysandro
NIM/NPM : 1910611263
Fakultas : Hukum
Program Studi : S1 Hukum
Jenis Karya : Skripsi
Judul : Urgensi Penerapan *Victim Trust Fund* terhadap Korban Kekerasan Seksual di Indonesia

1. Untuk kepentingan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan karya ilmiah skripsi dengan judul tersebut diatas kepada Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta dengan Hak Bebas Royalti Non Eksklusif (*Non-exclusive Royalty Rights*).
2. Menyatakan SETUJU untuk melanjutkan pengolahan data skripsi menjadi artikel ilmiah yang dipublikasikan bersama Dosen Pembimbing Tugas Akhir.
3. Menyatakan BERSEDIA mengirimkan (submit) naskah artikel yang merupakan bagian dari skripsi untuk dipublikasikan pada jurnal internasional bereputasi/jurnal nasional terakreditasi/jurnal nasional ber-ISSN bersama dengan Dosen Pembimbing Tugas Akhir.

Depok, 21 Januari 2023

Yang menyatakan,



Antonius Andrew Lysandro

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur Penulis panjatkan ke hadirat Tuhan Yang Maha Esa, karena dengan berkat, kasih dan karunia, serta penyertaan-Nya sajalah Penulis dapat menyelesaikan Penulisan tugas akhir dengan bentuk skripsi yang berjudul **Urgensi Penerapan *Victim Trust Fund* terhadap Korban Kekerasan Seksual di Indonesia**. Dalam melakukan Penulisan tugas akhir ini, Penulis banyak melibatkan banyak pihak yang sangat membantu dalam pengerjaan penelitian ini. Oleh karena itu, Penulis menyampaikan rasa terima kasih yang sangat besar secara tulus dan dari lubuk hati yang paling dalam kepada:

1. Bapak Drs. Antar Venus, MA., Comm. selaku Rektor Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta.
2. Bapak Dr. Abdul Halim, M.Ag. selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta.
3. Ibu Dwi Aryanti Ramadhani, S.H., M.H. selaku Wakil Dekan I Bidang Akademik Fakultas Hukum Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta.
4. Ibu Dian Khoreanita Pratiwi, S.H., M.H, selaku Wakil Dekan II Bidang Keuangan Fakultas Hukum Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta.
5. Bapak H. Heru Suyanto, S.H., M.H., C.L.A. selaku Wakil Dekan III Bidang Kemahasiswaan dan Kerjasama Fakultas Hukum Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta.
6. Bapak Taupiqqurahman, S.H., M.Kn. selaku Ketua Program Studi Sarjana Fakultas Hukum Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta.
7. Bapak Rianda Dirkareshza, S.H., M.H. selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah memberi arahan serta bantuan kepada Penulis semenjak menjadi mahasiswa di Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta.
8. Bapak Dr. Beniharmoni Harefa, S.H., LL.M. selaku Dosen Pembimbing Tugas Akhir atas bantuannya yang telah meluangkan waktu serta membantu Penulis dalam banyak hal mulai dari memberi saran, masukan, kritikan, dan

pencerahan selama proses penyusunan, pembahasan diskusi, sampai terselesaikannya Tugas Akhir ini.

9. Bapak Dr. Handoyo Prasetyo, S.H., M.H. selaku Dosen Penguji Seminar Proposal Tugas Akhir yang telah memberikan banyak masukan serta saran dan memberikan kesempatan kepada Penulis untuk tetap melanjutkan tugas akhir Penulis.
10. Terkhususnya sangat istimewa kepada kedua Orang Tua saya yakni ayahanda Yohanes Oktavianus dan ibunda Fransiska Setyo Rini serta saudara dan keluarga besar lainnya atas doa dan segala bentuk dukungan yang telah diberikan kepada Penulis hingga bisa menyelesaikan Tugas Akhir ini.
11. Saudara-saudara kandung saya Nathasya dan Jeniffer, serta keluarga besar Letto, Pakde Yuliando, Bude Ani, Kak Retha, Kela, dan Regina yang selalu membimbing, menyemangati, dan memberikan dukungan selama Penulis menyusun Tugas Akhir.
12. Nadya Hayka Zafira selaku sahabat saya dari kecil yang telah senantiasa mendengarkan, memberikan saran dan masukan, serta menemani Penulis disituasi suka maupun duka kehidupan selama Penulis menyusun penelitian Tugas Akhir ini.
13. Kawan-kawan seperjuangan Fakultas Hukum Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta khususnya angkatan 2019 khususnya sahabat-sahabat Penulis yaitu Dinda, Rifqi, Melati, Figo, Juan, Angel, Zaid, Kinanti, dan Alya yang telah bersama Penulis menyelesaikan Tugas Akhir ini.
14. Kawan-kawan seperjuangan Fakultas Hukum Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta khususnya angkatan 2019 khususnya Lokal G yang telah bersama Penulis dari awal dalam menyusun Tugas Akhir ini, yaitu Alif, Pramaseto, Kawai, Bela, Adel, Asyifa, dan Rani.
15. Teman-teman dari Unit Kegiatan Mahasiswa Keluarga Mahasiswa Katolik Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta dari teman seperjuangan angkatan 2019 yaitu Putri, Christina, Fiorentina, Adhiseno, Bagasta, Esther, Celso, Castro, dan Albert serta teman-teman lain dari angkatan 2020 dan 2021 khususnya BPH Vatikan.

16. Teman-teman Badan Eksekutif Mahasiswa Fakultas Hukum Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta Kabinet Publica terkhususnya Biro Komunikasi dan Informasi serta teman-teman kepanitiaan dan organisasi lainnya.
17. Sahabat-sahabat yang Penulis kasihi yakni Erika, Magdalena, Tirza, dan Gabriel yang sampai sekarang masih setia kepada Penulis dan bersama-sama menemani Penulis dalam keadaan apapun sampai terselesaikan Tugas Akhir ini.
18. Dan kepada berbagai pihak lainnya yang Penulis tidak dapat sebutkan satu persatu serta yang memberikan bantuan dan dukungan secara tidak langsung dalam menyelesaikan Tugas Akhir ini.

Penulis menyadari bahwa penyusunan Tugas Akhir ini tentunya masih memiliki banyak kekurangan dan jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, Penulis sangat terbuka untuk menerima semua kritik dan saran guna membangun dan menyempurnakan Tugas Akhir ini. Penulis berharap Tugas Akhir ini dapat memberika manfaat dalam dunia pendidikan untuk ilmu pengetahuan dan wawasan mengenai hukum kepada para pembaca secara umum maupun bagi sivitas akademika Fakultas Hukum Universitas Pembangunan Nasional Veteran Jakarta.

Depok, 3 Januari 2023



Antonius Andrew Lysandro

NIM. 1910611263

ABSTRAK

Disahkannya Undang-Undang Nomor 12 Tahun 2022 tentang Tindak Pidana Kekerasan Seksual (UU TPKS) menjadi pintu pembuka bagi para korban kekerasan seksual untuk mencapai keadilan. Selanjutnya dalam Pasal 35 disebutkan sebuah sistem baru bagi peradilan pidana Indonesia yaitu Dana Bantuan Korban atau *Victim Trust Fund* dimana sistem atau mekanisme ini sudah diterapkan oleh beberapa negara seperti Amerika salah satunya. Penelitian ini menggunakan jenis penelitian yuridis normatif dan menggunakan pendekatan perundang-undangan, pendekatan konseptual, dan pendekatan perbandingan. Dalam hasil penelitian ini memberikan kedudukan korban dalam *Victim Trust Fund* sangat penting dan kuat bagi sistem peradilan pidana di Indonesia karena menciptakan keadilan secara tegas dan mengikat. Walaupun pengaturan mengenai skema atau mekanisme *Victim Trust Fund* belum diatur secara jelas dalam sistem peradilan Indonesia, tetapi ini merupakan langkah awal yang baik dalam pemenuhan hak korban. Penyesuaian pengaturan mengenai *Victim Trust Fund* dapat dilakukan sesuai dengan pengaturan yang sudah berlaku di Amerika Serikat, yaitu setelah hakim menjatuhkan putusan dan korban bisa mengajukan Dana Bantuan Korban tersebut. Selain itu, alternatif lain *Victim Trust Fund* bisa disatukan dengan rangkaian pembacaan surat tuntutan sehingga penerapan *Victim Trust Fund* bisa segera dilaksanakan.

Kata Kunci: Dana Bantuan Korban, LPSK, Kekerasan Seksual, Perbandingan Hukum.

ABSTRACT

The enactment of Law Number 12 of 2022 on Sexual Violence Crimes (TPKS law) is an opening door for victims of sexual violence to achieve justice. Furthermore, Article 35 mentions a new system for Indonesian criminal justice, namely the Victim Assistance Fund or Victim Trust Fund where this system or mechanism has been implemented by several countries such as America, one of them. This research uses normative juridical research and uses legislation approach, conceptual approach, and comparative approach. The results of this study provide the position of victims in the Victim Trust Fund is very important and strong for the criminal justice system in Indonesia because it creates justice in a firm and binding. Although arrangements regarding Victim Trust Fund Schemes or mechanisms have not been clearly regulated in the Indonesian justice system, this is a good first step in fulfilling the rights of victims. Adjustments to the arrangements regarding the Victim Trust Fund can be made in accordance with the arrangements already in force in the United States, namely after the judge handed down the verdict and the victim can apply for the Victim Assistance Fund. In addition, other alternatives Victim Trust Fund can be put together with a series of reading the letter of demand so that the application of Victim Trust Fund can be implemented immediately.

Keywords: *Victim Trust Fund, LPSK, Sexual Harassment, Comparative Law.*

DAFTAR ISI

LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI	i
PENGESAHAN	ii
BIODATA PENULIS	iii
PERNYATAAN ORISINALITAS	iv
PERSETUJUAN PUBLIKASI	v
KATA PENGANTAR	vi
ABSTRAK	ix
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR GAMBAR	xiii
DAFTAR GRAFIK	xiv
DAFTAR LAMPIRAN	xv
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Rumusan Masalah	6
C. Ruang Lingkup Penelitian.....	6
D. Tujuan dan Manfaat Penelitian	6
1. Tujuan Penelitian.....	6
2. Manfaat Penelitian.....	6
E. Metode Penelitian.....	7
1. Jenis Penelitian	7
2. Pendekatan Masalah	7
3. Sumber Data	8
BAB II TINJAUAN PUSTAKA	11
A. Literature Review	11
B. Tinjauan Teori dan Kerangka Konseptual	13
1. Kerangka Teori.....	13
2. Kerangka Konseptual	18
BAB III DESKRIPSI HASIL TEMUAN	23
A. Pengaturan Ganti Rugi (Kompensasi dan Restitusi) Khususnya <i>Victim Trust Fund</i> dalam Tindak Pidana Kekerasan Seksual di Indonesia.	23
B. Perbandingan Pengaturan <i>Victim Trust Fund</i> dalam Tindak Pidana Kekerasan Seksual di Indonesia dengan Negara-Negara Luar.	32

BAB IV PEMBAHASAN.....	37
A. Urgensi Penerapan <i>Victim Trust Fund</i> dalam Tindak Pidana Kekerasan Seksual di Indonesia.....	37
1. Pemenuhan Hak Korban Kekerasan Seksual.	38
2. Mekanisme <i>Victim Trust Fund</i> dalam UU TPKS.....	39
3. Sumber Dana Pembayaran <i>Victim Trust Fund</i>	41
4. Pemberlakuan Ganti Rugi <i>Victim Trust Fund</i>	44
5. Kewenangan Lembaga Menjalankan Pengaturan <i>Victim Trust Fund</i>	46
6. Ganti Rugi Alternatif bagi Korban Kekerasan Seksual.....	52
B. Perbandingan <i>Victim Trust Fund</i> di Indonesia dan Amerika dalam Penanganan Kasus Kekerasan Seksual.	54
1. Penerapan <i>Victim Trust Fund</i> di Indonesia dalam Penanganan Kasus Kekerasan Seksual.	57
2. Penerapan <i>Victim Trust Fund</i> di Amerika dalam Penanganan Kasus Kekerasan Seksual.	62
3. Penerapan <i>Victim Trust Fund</i> bagi Sistem Peradilan Pidana Indonesia di Masa Mendatang.	68
BAB V PENUTUP.....	73
A. Kesimpulan	73
B. Saran.....	74
DAFTAR PUSTAKA	75
LAMPIRAN.....	84

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Alur <i>Victim Trust Fund</i>	60
Gambar 2. <i>Crime Victims Funds Allocation Process</i>	67

DAFTAR GRAFIK

Grafik 1. Data Perlindungan Korban Sumber LPSK	30
Grafik 2. Data Layanan Perlindungan LPSK.....	31

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1. Kartu Monitoring Bimbingan Tugas Akhir.....	84
Lampiran 2. Bukti Cek Turnitin.....	86
Lampiran 3. Berita Acara Hasil Ujian.....	87